
Национальный исследовательский университет 

«Высшая школа экономики» 

 
ПРОТОКОЛ № 6 

заседания Координационного совета по вопросам реализации дополнительных 

профессиональных программ и дополнительных общеразвивающих программ для 

взрослых Национального исследовательского университета «Высшая школа 

экономики» 

 

Дата проведения: 02.06.2022 

 

Время проведения: начало - 16 часов 30 минут, окончание – 18 часов 40 минут 

 

Место проведения: Покровский бульвар, д. 11, каб. А-112 

 

Форма проведения: очная с использованием электронных средств коммуникации (платформа 

ZOOM) 

Председательствовал: Катькало В. С.  

Участвовали:  

члены Координационного совета:  Волков Д. Л., Жгун О.Л., Кузнецов Д.Л., Колесникова Е.А., 

Комиссарова Т. А., Мещеряков А.В., Можаева Г. В., Оболонская А.В., Олейник А.И., 

Подольская О.В., Фоменков Д.А., Филонович С. Р.,  

Приглашенные: Соколова Т. Д., Руксова О. А., Тихонова Е. А. 

Повестка дня: 

1. Об обосновании проектов приобретения оборудования студии Jalinga за счет средств 

Фонда развития дополнительного профессионального образования для развития ДПО в 

филиалах  -  Бляхман А.А., Володина Г.Е.; 

2. О проектах  цифровизации дополнительного профессионального образования в НИУ 

ВШЭ  - Можаева Г.В.; 

3. О результатах электронного голосования по вопросу утверждения ЛНА «Требования 

к содержанию, формам и условиям реализации программ профессиональной переподготовки 

для получения дополнительной квалификации «Мастер делового администрирования (МВА)» 

в НИУ ВШЭ»  -  Волков Д.Л. 

4. Разное. 

 

I. По первому вопросу повестки дня слушали:  

1. Катькало В. С.  

Ознакомил с письмом от директора НИУ ВШЭ – Пермь Володиной Г.Е., поступившим в день 

заседания, 02.06.22. В указанном письме директор филиала проинформировала председателя 

Координационного совета о принятом решении отказаться от закупки студии Jalinga для 

Пермского кампуса за счет средств Фонда развития ДПО ввиду финансовой 

нецелесообразности закупки и содержания студии в филиале. 

На основании полученного письма по первому вопросу повестки дня снимается выступление 

директора НИУ ВШЭ-Пермь Володиной Г.Е. 

 

 



2. Фоменков Д. А. 

Представил презентацию «Обоснование приобретения в 2022 году оборудования студии 

Jalinga для Нижегородского кампуса». (Приложение 1 к протоколу). 

   

Выступили: Волков Д.Л., Колесникова Е.А., Кузнецов Д.Л., Можаева Г.В., Олейник А.И., 

Подольская О.В.  

ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Поддержать проект развития онлайн-обучения НИУ ВШЭ – Нижний Новгород, 

направленный на выполнение показателей по ДПО в филиале. Признать целесообразной 

закупку оборудования студии Jalinga с использованием средств Фонда развития ДПО. 

(приложение 1). 

2. Выделить средства Фонда развития ДПО по заявке НИУ ВШЭ - Нижний Новгород 

на финансирование проекта по закупке оборудования студии Jalinga, в пределах лимита 

4 000 000 (четыре миллиона) рублей и при условии запуска работы студии в 2022 году. 

 

II. По второму вопросу повестки дня слушали:  

Можаеву Г. В.  

Представила презентацию проектов цифровизации дополнительного профессионального 

образования НИУ ВШЭ. (Приложение 2 к протоколу). 

 

Выступили: Волков Д.Л., Колесникова Е.А., Комиссарова Т.А., Кузнецов Д.Л., Мещеряков 

А.В Можаева Г. В., Олейник А.И., Подольская О.В., Филонович С.Р., Фоменков Д.А. 

Замечания и предложения, высказанные по выступлению Можаевой Г.В.: 

1. Волков Д.Л. 

• Поддержать представленные проекты в силу их важности для развития ДПО 

Университета. 

2. Колесникова Е.А. 

• Поддержать представленную концепцию цифровизации ДПО НИУ ВШЭ. 

3. Комиссарова Т.А.  

• Обосновать целесообразность указанной штатной численности Центра цифровых 

проектов ДПО.  

• Дополнить проект экономической моделью возврата инвестиций. 

4. Кузнецов Д.Л.  

• Принять представленную концепцию проектов цифровизации ДПО за основу. 

• Доработать представленную презентацию с учетом следующих замечаний: 

- показать соотнесение предлагаемых решений с общеуниверситетскими цифровыми IT-

системами, обозначив преимущества предлагаемых решений; 

- обсудить представленные проекты с руководителями подразделений ДПО. 

• Пригласить проректора Одоевскую Е.В. к обсуждению представленных проектов с 

точки зрения встраивания проектов цифровизации ДПО в общеуниверситетские сервисы. 

5. Мещеряков А.В. 

• Одобрить проект в целом, обратив внимание на необходимость минимизации 

сложности первого этапа, что и отражено в проекте. 

6. Олейник А.И.  

• Поддержать представленную концепцию цифровизации ДПО в целом, обратив особое 

внимание на риски проектов. 

• Дополнить презентацию показателями возврата инвестиций. 



7. Филонович С.Р.  

• Поддержать представленную концепцию цифровизации ДПО  НИУ ВШЭ. 

8. Фоменков Д.А. 

• Целесообразно предоставить сравнительный анализ существующей в ВШЭ LMS и 

предлагаемой для ДПО. Поддержать представленную концепцию цифровизации 

ДПО НИУ ВШЭ. 

 

ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять за основу концепцию цифровизации дополнительного профессионального 

образования НИУ ВШЭ, предложенную заместителем первого проректора Можаевой Г.В. 

Повторно обсудить концепцию с учетом высказанных замечаний в срок до 01.07.20220 

2. Считать приоритетным  в 2022 году: 

2.1. провести апробацию системы управления учебным процессом (далее – LMS) на 

1500 слушателей дополнительных профессиональных программ (далее – ДПП) не 

менее, чем в трех подразделениях НИУ ВШЭ, реализующих ДПП, и имеющих наилучшие 

показатели успешного запуска онлайн-программ (доход, контингент); 

2.2. разработать технические задания на: 

2.2.1. MVP маркетплейса ДПО;   

2.2.2. CRM; 

2.2.3. подготовить модернизацию учетной системы ДПП. 

3. Рекомендовать заместителю первого проректора Можаевой Г.В. совместно с 

руководителями структурных подразделений НИУ ВШЭ, реализующих ДПП, с учетом их 

бизнес-планов на 2022-2024 гг. и в соответствии с Программой развития НИУ ВШЭ до 2030 

года доработать концепцию цифровизации ДПО и «дорожную карту» цифровизации 

образовательного процесса по ДПП (приложение 2).  

По 3 вопросу повестки дня слушали:  

1. Волкова Д. Л. 

О результатах электронного голосования по вопросу утверждения Требований к содержанию, 

формам и условиям реализации программ профессиональной переподготовки для получения 

дополнительной квалификации «Мастер делового администрирования (МВА)». 

 

Выступили: Катькало В. С., Кузнецов Д.Л., Филонович С. Р. 

 

Особое мнение Кузнецов Д.Л.: 

С учетом современной политической ситуации, исключить в пункте 1.1 Требований к МВА 

слова «требований международных программных аккредитаций Ассоциации МВА <…> и 

Европейского фонда развития менеджмента <…>». Акцентировать внимание на 

национальных аккредитационных требованиях. 

 

Особое мнение не поддержано членами КС, так как прохождение международных 

аккредитационных процедур предусмотрено Программой развития НИУ ВШЭ до 2030 г. 

ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Изложить пункт 1.1 Требований к МВА, заменив слова «требований» на: «…с учетом 

стандартов международных программных аккредитаций Ассоциации МВА (AMBA – 

Association of MBAs) и Европейского фонда развития менеджмента (EFMD – European 

Foundation of Management Development)». 



2. Утвердить Требования к содержанию, формам и условиям реализации программ 

профессиональной переподготовки для получения дополнительной квалификации «Мастер 

делового администрирования (МВА)» (приложение 3). 

 

Проголосовало 19 членов КС: 19 «за», 0 «против», 0 «воздержалось». 

 

 

IV. Разное 

 

1. Выступали: Комиссарова Т.А., Кузнецов Д.Л.  

• Предложили разработать дизайн диплома о профессиональной переподготовке по ДПП 

для получения дополнительной квалификации: Мастер в конкретной 

профессиональной области (специализации) (Specialized Master in…), в том числе для 

руководителей высшего звена (Executive Master in…). 

РЕШЕНИЕ: Жгун О.Л. в срок до 20.06.2022 направить соответствующий запрос 

руководителю Школы дизайна, Мещерякову А.В. 

 

2. Выступил Катькало В.С.  

• Предложил членам Координационного совета подготовить заявки по проектам развития ДПО 

для использования в лимитах средств ФРДПО по итогам I и II кварталов 2022г. и 

рассмотрения на следующем заседании Координационного совета до 01.07.2022. 

 

РЕШЕНИЕ: Членам Координационного совета направить заявки по проектам развития ДПО до 

20.06.2022 в адрес Жгун О.Л. 

 

3.Выступил  Кузнецов Д.Л.  

• Предложил предварительно рассмотреть проект нового Положения о снижении стоимости 

обучения на программах ДПО и ДОПВ (о скидках). После согласования позиций по данному 

документу с правовым и финансовым блоками, вынести ЛНА на обсуждение на КС ДПО и 

затем на утверждение на УС ВШЭ. 

РЕШЕНИЕ: Членам Координационного совета направить замечания и предложения  по проекту 

Положения о снижении стоимости обучения на программах ДПО и ДОПВ в срок до 20.06.2022. в 

адрес Жгун О.Л. 

 

Все вопросы повестки дня рассмотрены. По третьему вопросу в протокол занесено особое 

мнение Кузнецова Д. Л. 

Лиц, проголосовавших против принятий решений по другим вопросам и потребовавших 

внести запись об этом в протокол, - нет. 

 

 

Председатель          В.С. Катькало 

 

Секретарь           О.Л. Жгун 


